

CRONICA DE LA MODA.

Sumario.—Novedades de la estación.—La variedad de los trages.—Un modelo de vestido de interior.—Otros modelos para recepción, para paseo y para calle.—Los sombreros á la órdin del día. Cuatro modelos de los más elegantes.—

La variedad de modelos de novedad, todos elegantes y distinguidos, nos pone en apuros para hacer una elección que presente un conjunto de las actualidades de esta temporada. Entramos, pues, desde luego en materia con la descripción de un gracioso vestido de interior, propio para señorita. Está hecho de velo Toulon, y tiene una falda figurada que remata con un volante rizado, la falda verdadera está montada con muchos pliegues que se encuentran en el delantero, pliegues que caen todos derechos en medio y luego se dirigen hacia atrás para formar espectos de ahuecadores reunidos en un bonito recogido. El cuerpo es una falda redonda cerca de la cintura de terciopelo del mismo color que la tela del vestido, que se pliega sobre los delanteros y se abotona derecho.

La espalda de corte inglés, formada por pliegues redondos. Cuello derecho y manga redonda con bocamanga.

He aquí dos vestidos para diferentes usos. El primero para recepción, es de raso plateado y terciopelo color elante, y tiene la falda redonda de raso, con los delanteros adornados de cordoneras plateadas entrecruzadas y motivos de seda y de felpilla en los puntos de unión.

Fleco de seda y de trenzita en todo el contorno de la falda. Dos ejemplares de terciopelo, montadas con amplitud al talle, caen derechos y se entrecruzan en el bajo con lazadas de cinta de terciopelo ó de raso.

Espalda princesa formando dos pliegues huecos, y entre ellos y las caídas se ve la falda de raso.

Los delanteros del cuerpo forman punta y ajustan con dos piezas. Cuello derecho al sesgo, y manga de codo con bocamanga en forma de cucurucho.

Sigue un trajecito para niña, hecho de siciliana avellana y maravilloso amapola. Chaqué avellana con el delantero corto, y que se completa con una caída añadida formada de dos carteras, con forro de raso.

Espalda plegada en medio forman dos grandes carteras recortadas, sobre las cuales cae un cinturón de cinta de terciopelo. Pechera ahuecada de maravilloso, sujeta bajo el talle con una cartera abotonada, cuello vuelto y manga de codo con bocamanga. Sombrero de paja con torzada de terciopelo en torno del casco y plumas á la izquierda.

Otro vestido, propio para paseo es de terciopelo y vicuña verde musgo, y tiene sobre la falda figurada, otra falda que se compone de pliegues redondos de terciopelo y plie-

gos planos de vicuña. Polsona cruzado; el delantero de la derecha pasa al sesgo sobre el pecho y se cierra en medio, cerca del cuello, dirigiéndose después hacia la cadera izquierda, donde se abrocha con una lazada de cinta de terciopelo. Una pequeña drapería de maravilloso musgo cae á lo largo de la abertura del cuerpo.

Una costura en medio ajusta el pecho, y á la derecha hay otras dos plizas. La túnica se recoge muy bajo por este lado. El delantero izquierdo, todo derecho, se añade al otro por una subcartera en medio del cuerpo. A la izquierda, pequeño ahuecador añadido. La espalda, corta, se completa con un paño añadido al bajo del talle, con pliegues que forman un pequeño recogido, bajo el cual cae un paño plegado todo derecho.

Cuello redondo y manga de codo con bocamanga de terciopelo. Sombrero de paja musgo de alas derechos forradas de terciopelo, con torzada de terciopelo, rosetas y plumas.

He aquí ahora un modelo de vestido de calle hecho de cachemir musgo, otomano y raso del mismo color. Falda ligada cubierta de raso plegado. Se corta el volante plegado según la altura que queda descubierta, esto es, muy alto por delante y muy corto por detrás.

El cuerpo es de talle redondo, y los delanteros se abrochan de lado bajo una guarnición de otomano forrada de raso, que hace solapas cortadas al patrón, las cuales vienen á morir al talle y se continúan en dos lazadas y una larga caída, todo forrado de raso. La espalda es de corte inglés. Túnica Trianon, compuesta de dos draperías muy largas, montadas al bajo del delantero y del costado. Draperías plegadas en su extremo, que suben reuniéndose para fijarse en la parte de detrás de la falda, bajo otra drapería montada al extremo de la espalda y de los lados, y cuyos pliegues, dirigidos al sesgo, se vuelven, ahuecándose cerca de la cadera izquierda. Cuello derecho de otomano, manga de codo un poco ancha en el bajo, y luego fruncida con un ribete por el que pasa un volante plegado. Corchetes de metal en el cuello y en el talle. Sombrero de tul afelpado, doble rizado de terciopelo en torno del casco, y ramo de flores puesto al lado.

Los sombreros deben también llamar nuestra atención en esta época del año. Citaré uno muy en moda, todo de tejido de azabache, de forma alta con un rizado de encaje perlado y una guarnición de plumas planas y tornosoladas azul y oro. Las cintas de atar son de terciopelo y atraviesan el casco plano.

Otro he visto de paja de fantasía negra, con guarnición de terciopelo trenza de oro.

La forma figura un casco bastante alto con al muy grande, abarquillada de un modo desigual, toda tendida de terciopelo negro con finas

trenzas de oro. Drapería de terciopelo y hermosa pluma natural en el lado en el casco y montada con un penacho de las mismas plumas, que cae por delante. Otro propio para niña, está hecho de paja medio dorada y e ala, vuelta, se halla forrada de terciopelo. En torno del casco cinta de terciopelo con lazadas, y por delante un grupo de alas mezcladas con cabezas de pájaro. Por último, otro también para niña, está hecho de paja blanca y tiene la forma abierta, con un ancho fondo sobre el que caen la lazadas de cinta de terciopelo que parecen sugatar las plumas agrupadas por delante.

Ernestina.

Paris 29 Marzo 1884.

(Es propiedad.)

DISPOSICIONES DE MARINA.

Asciende á contratmirante á don Juan Martínez Illeras, y á capitán de navio de primera clase á D. Angel Topete.

—Concede el retiro definitivo del servicio al teniente auditor de segunda clase D. Antonio Boiras.

—Destina al Apostadero de Filipinas al contador de fragata D. Ramon Lopez Arenosa.

—Concede permuta en sus respectivos destinos á los capitanes de infantería de marina D. Silverio Suarez y D. Fermín Suarez Diaz.

—Nombra secretario de causas del departamento del Ferrol al comandante de infantería de marina D. Angel Gonzalez Cutre, y de Cadix D. Luis Samper.

CRONICA.

El día 7 del presente quedará abierto el pago del primer semestre de la contribución territorial del año económico de 1883 á 84, en las oficinas de la Delegación de Banco de España en esta ciudad, situadas en la plaza del Rey.

El plazo para efectuar el pago, ha sido señalado desde el 7 inclusive hasta el 16 tambien inclusive.

El Sr. Alcaide, ha dado las órdenes mas terminantes, al contratista del desmonte del ático de San Diego, para que en el mas breve plazo posible, termine las obras, para proceder en seguida al embellecimiento de dicho sitio.

Un telegrama de Ragusa, dice que han ocurrido graves desórdenes en Jakawa (Albania), que tres mil musulmanes han invadido la ciudad, amenazando de muerte á el comandante de la guarnición turca, si no la evacua inmediatamente.

Se ha ordenado por el ministro de Marina, á todos los capitanes generales que activen la venta de los buques dados de baja.

En Linres (Jaen) se ha descubierto una fábrica y un depósito de monedas falsas.

El fabricante depositario ha caído en poder de las autoridades.

En adelante, los reclutas destinados á Ultramar, en el depósito de Valencia, se embarcarán en esta población, á cuyo efecto harán escala en el Grao los buques de la Compañía Transatlántica.

Tomamos de nuestro apreciable colega local la «Gaceta Minera y Comercial»

Las lluvias de los últimos días, han entorpecido el movimiento del transporte de minerales y demás operaciones de la superficie de las minas, ocasionando el consiguiente perjuicio, más lamentable en las circunstancias críticas por que atraviesa nuestra industria, pero en cambio han producido su benéfico influjo sobre nuestros campos, viniendo á asegurar una buena cosecha, que compensará en gran parte la desastrosa situación en que se halla sumido el país, por la general paralización de los negocios.

—En la caldera del pozo maestro de la mina *Belleza*, sita en el cubo de Sancti-Spirito, se ha encontrado el terreno azul bastante metalizado, lo cual viene á realizar las fundadas esperanzas que al proyectar este trabajo se abrigaban.

—Hemos oído decir que en las minas explotadas por la compañía de Portman en el parage denominado *La Crisoleja*, se han hecho nuevos é importantes descubrimientos de hierros argéntiferos al explotar la gran masa de hierros de embarque que desde hace tiempo se laborean.

CASA DE MISERICORDIA DE CARTAGENA.

En fin del mes anterior existían 265 acogidos en este benéfico Establecimiento.

Durante el mes pasado mas han concurrido á las cinco escuelas de tan piadoso Asilo.

A la de niños internos.	103
A la de niños id.	93
A la de niñas esternas costeada por dos Sras. bienhechoras.	90
A la de niños iniciada por un Sr. bienhechor que abona el 50 por 100 de gastos.	120
A la de párvulos sostenida con fondos especiales.	140

Total. 546

Lo que se publica para conocimiento y satisfacción de los constantes favorecedores de esta Santa Casa.

Cartagena 1.º de Abril de 1884.—El Director, Jaime Bosch.

Un telegrama de Cincinnati. (Nueva-York) dá cuenta que en la pelea que tuvieron los amotinados, de cuyo suceso tienen ya conocimiento nuestros lectores, resultaron cien muertos y más de 300 heridos. Los soldados ametrallaron con cañones Gatling á los sublevados que que-